



## Einmal um die Welt – 48. Ham Radio begrüßt Funk-Fans von nah und fern

- **Weltrekordversuch: Alexandru Ianis Scutaru stellt sich am Messe-Samstag einem neuen Hochgeschwindigkeits-Telegrafie-Rekord im Morse Runner**
- **Motto „Remote Radio – Connecting the World“: Startschuss für das bundesweite Projekt des DARC auf der Ham Radio 2025**
- **Doppeltes Jubiläum: Ideeller Partner DARC wird 75 und die IARU feiert 100-jähriges Jubiläum**

Friedrichshafen – Technik, Austausch und Telegrafie auf Rekordniveau: Die Ham Radio bringt vom 27. bis 29. Juni 2025 internationale Funkbegeisterte in Friedrichshafen zusammen. Unter dem Motto „Remote Radio – Connecting the World“ rückt Europas größte Amateurfunkmesse das digitale Funken mit internetbasierten Stationen in den Mittelpunkt und gibt auf der Bühne im Foyer West den Startschuss für das neue bundesweite Remote-Projekt des Deutschen Amateur-Radio-Clubs (DARC) e. V.. Zugleich feiert die Szene ein doppeltes Jubiläum: 75 Jahre DARC und 100 Jahre International Amateur Radio Union (IARU) werden auf der Messe gebührend gewürdigt. Mit 380 Ausstellenden und Teilnehmenden aus über 35 Nationen, bietet die Messe alles, was das Amateurfunk-Herz begehrt. „Bei uns gibt es nicht nur neueste Technik und Flohmarkt-Schätze, sondern auch ein hochkarätiges Rahmenprogramm in Zusammenarbeit mit unserem ideellen Partner. Ganz besonders freut mich der Weltrekordversuch des jungen Rumänen Alexandru Ianis Scutaru, der am Samstag neue Maßstäbe in der Morsecode-Geschwindigkeit setzen will“, berichtet Projektleiterin Petra Rathgeber.

Auf der Ham Radio präsentieren in vier Messehallen sowie dem Foyer West über 150 kommerzielle Aussteller und 230 Flohmarkt-Teilnehmende, ihr umfangreiches Produkt- und Weiterbildungs-Angebot. Neue Generationen für Informatik und Elektronik zu begeistern, darum geht es unter anderem dem DARC und dem Arbeitskreis Amateurfunk und Telekommunikation in der Schule (AATiS) e. V., die erneut aktuelle Lehrerfortbildungen in den Konferenzräumen der Halle A2 anbieten. Hier werden Methoden und Impulse

rund um den naturwissenschaftlichen und technischen Unterricht vermittelt. Fundgrube und Schnäppchenparadies zugleich ist der beliebte Flohmarkt in den Hallen A3 und A4. Elektronik-, Bastel- und Funk-Fans finden hier historische Radios, Transistoren, Funkgeräte und weiteres technisches Zubehör.

### **Zwei Jubiläen und Start des bundesweiten Remote-Projekts**

Funkbetrieb über das Internet und ohne eigene Antennenanlage: Das ermöglicht das Remote-Projekt des DARC. Bereits ab Mitte April beginnt die bundesweite Testphase mit einer begrenzten Zahl an Testnutzern pro Remotestation. „Die Möglichkeit, Funkstationen weltweit fernzusteuern, hat unser Hobby revolutioniert. Sie schafft Zugang für Menschen, die vielleicht keinen Platz für eine eigene Antenne haben, oder aus gesundheitlichen oder örtlichen Gründen nicht selbst aktiv funken können“, erklärt Christian Entsfellner, Vorstandsvorsitzender des DARC e.V. Der offizielle Startschuss erfolgt auf der Ham Radio Bühne im Foyer West. Auch das 75. Jubiläum des DARC wird gebührend gefeiert, unter anderem mit einem neuen offenen Standkonzept. Grund zum Jubeln gibt es ebenfalls bei der IARU: Vor 100 Jahren gegründet, vertritt sie weltweit die Interessen der Funkamateure. In Friedrichshafen erwartet die Besuchenden unter anderem eine „Innovation Zone“, in der sich alles um neueste Technologien, Open-Source-Innovationen sowie offene Diskussionen und Live-Demonstrationen zur Zukunft des Amateurfunks dreht.

### **Telegrafie auf Rekordniveau**

1061 Zeichen pro Minute: Alexandru Ianis Scutaru setzt neue Maßstäbe in der Morsecode-Geschwindigkeit. Als mehrfacher Weltmeister in der Hochgeschwindigkeits-Telegrafie zeigt er, was mit Hingabe und Training möglich ist. Am Samstag um 10:30 Uhr wird er live vor den Augen der Besucherinnen und Besucher auf der Aktionsbühne im Foyer West einen Rekordversuch im Morse Runner unternehmen.

### **Wenn Technik klingt: Messe-Samstag wird klangvoll**

Neu in diesem Jahr ist eine besondere Live-Performance am Samstag: Der Komponist und Medienkünstler Antonio Bras alias Binar präsentiert am Stand des Elektronikmuseums Tettang eine Klang-Installation mit Industrial- und

Ambient-Sounds. Mit Hardware 4- und 8-Spur Tape-Loops, Sequenzer-Synthsounds und cineastischen Elementen aus Softsynths erschafft er in der Zeppelin CAT Halle A1 eine dichte immersive Klangwelt. Durch den Einsatz weiterer modularer und elektroakustischer Hardware-Geräte entstehen von 14 bis 15 Uhr beeindruckende Soundflächen.

### **So smart ist der Nachwuchs**

Wie wichtig Bildung und Förderung bereits im Kindesalter ist, das zeigt unter anderem das Projekt der „Jugend forscht“-Preisträgerin Luisa Ehrler. Die Schülerin hat beim Landeswettbewerb in der Region Heilbronn-Franken im April den Sonderpreis „Präsentation auf der internationalen Amateurfunk-Ausstellung Ham Radio in Friedrichshafen“ gewonnen. Gestiftet vom DARC e.V. hat sie nun die Möglichkeit, ihr Projekt „Smartes hausinternes Intercom-System – DOMCOM“ auf der Messe zu zeigen und mit den Besuchenden ins Gespräch zu kommen.

### **Tickets und Öffnungszeiten**

Die Ham Radio findet von Freitag, 27. Juni bis Sonntag, 29. Juni 2025 statt und hat am Freitag und Samstag von 9 bis 18 Uhr und am Sonntag von 9 bis 15 Uhr geöffnet. Die Tageskarte ist online für 14 Euro unter: <https://www.hamradio-friedrichshafen.de/besuchen/oeffnungszeiten-tickets> erhältlich. Tickets für Schulklassen kosten pro Person 5 Euro und sind ausschließlich an der Tageskasse erhältlich. Weitere Informationen unter: <https://www.hamradio-friedrichshafen.de/>

### **Pressekontakt:**

Mona Dimitrow, Managerin Media Relations

Tel.: +49 7541 708-328

E-Mail: [mona.dimitrow@messe-fn.de](mailto:mona.dimitrow@messe-fn.de)

### **Über die Ham Radio**

Europas größte Amateurfunkausstellung bietet ein umfangreiches Produkt- und Weiterbildungs-Angebot rund um die Funktechnik sowie Funkbegeisterten aus aller Welt eine Plattform zum Austausch. Eine Besonderheit der Ham Radio ist die Mischung aus kommerziellen Ausstellern, den weltweit vernetzten Verbänden und dem größten Funkflohmarkt Europas. Fachvorträge zu unterschiedlichsten Themen und ein

vielseitiges Rahmenprogramm des ideellen Partners Deutscher Amateur-Radio-Club (DARC) e.V., Aktionen für Kinder und Jugendliche, Live-Funkkontakte, diversen Prüfungen sowie Karrieretage und eine Fortbildung für Lehrkräfte ergänzen das breite Angebot.

### **Über die Messe Friedrichshafen**

Die Messe Friedrichshafen GmbH zählt zu Deutschlands führenden Messegesellschaften und ist im Vierländereck am Bodensee zu Hause. 1950 zur Wirtschaftsförderung der Region gegründet, hat sie sich als Veranstalter und Vermarkter von Freizeit- und Fachmessen weltweit einen Namen gemacht. Kongresse, Firmen- und Sportveranstaltungen sowie TV-Produktionen und Live-Konzerte ergänzen das breite Portfolio. Jedes Jahr zieht die Messe Friedrichshafen hunderttausende Besuchende und tausende von ausstellenden Unternehmen aus mehr als 100 Nationen an den Bodensee. Insgesamt stehen 87.500 m<sup>2</sup> Ausstellungsfläche verteilt auf zwölf Messehallen und zwei Multifunktions-Foyers sowie die beiden Freiflächen im Innenhofbereich mit 15.500 m<sup>2</sup> und dem Static Display mit 20.000 m<sup>2</sup> einzigartige Nutzungsmöglichkeiten für erlebnisreiche Messetage zur Verfügung. Das kompakt konzipierte Messegelände mit Messe-See in direkter Nachbarschaft zum Flughafen sowie Hallen mit Hangar-Toren bietet vielfältige Nutzungsvarianten.